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本人是一位唐氏綜合症人士的家長，唐氏人士除健康較多問題外，大部分天生樂

觀友善的，所以，亦帶給家人無比快樂！ 

 

正因如此，唐氏的家長大多數，都唔捨得送他們到院舍入住的，只盼望能有一口

氣，都能見唐氏子女快快樂樂活在自己身邊。而我今日想提出殘疾人士老齡化，

雙老及三老家庭的需要，在討論安老服務計劃方案時必須考慮殘疾人士老齡化，

雙老及三老家庭的需要，以作長遠的長期護理服務規劃。 

 

每次聽到有會員家長提到子女將要入住院舍時，我地都見家長眼泛淚光，百般唔

捨得，萬般無奈的表情，大家不禁心酸無言；而入住院舍後的子女，亦有不少情

緒上出現問題，原因係唐氏人士誤以為父母離棄自己。 

 

父母係冇選擇既情況下，將子女送進院舍，只因為怕自己都會有年老的一天，自

己可能都要人照顧，請問各位官員，年老及體弱的家長又怎能繼續照顧子女呢？

但其實，我同一般家長最最怕的是，自己要入住老人院。假設，我老啦！要入住

老人院，而我既子女等左 10 年，終於「有幸」入住殘疾人士院舍，子女不能隨

時去探望住老人院的我，而我又冇氣力去探望住院舍的子女，試問，在同一香港

下，摯親不能日夜相見，如此無奈心情，究竟有誰能明白呢？ 

 

要照顧一個智障的子女成長，當中要經歷幾多悲喜事情，怎能在此一語道出呢？

只希望大家明白，子女入住院舍，絕對不是所有家長的意願， 

 

因此有以下建議： 

 

（一）設立雙老/三老院舍，令父母與子女繼續一同生活，減少骨肉分離之痛！ 

（二）設立傭工津貼，支援有需要的雙老/三老家庭，減輕在日常生活照顧上的

壓力，令這些家庭可以繼續享受在社區生活。此建議亦有助減輕輪候院舍人數壓

力。 

 

最後，請各位勿忘記，智障人士都係人，應有權選擇居身之所！ 

 

張麗文女士 
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